
 

Stadt Dassow 
 

 

Niederschrift 

Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur und 
Tourismus der Stadt Dassow 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 07.09.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:34 Uhr 

Ort, Raum: im Obergeschoss des alten Rathauses, Lübecker Straße 50 in 
Dassow 

 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Anett Retzlaff  
 
Mitglieder 
Anett Kreft  
Juliane Steinhagen  
Anne Brauer  
 
Protokollführung 
Heike Waschow  
 
 

Abwesend 
 
Mitglieder 
Sven Dutschke Entschuldigt 
Marlen Horn Entschuldigt 
Klaus-Peter Ninnemann Entschuldigt 
 
 

Weiterhin anwesend: 
Frau Hinrichs, Kulturbeauftragte der Stadt Dassow 
1 Einwohner 
 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladungen, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 

 

2 Einwohnerfragestunde 
 

 
 



  
 

 

2.1 Hallenbelegung 
 

 
 

2.2 Pumptrackbahn 
 

 
 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 

 
 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen 
Sitzung des Ausschusses 22.06.2023 
 

 

 

5 Informationen der Kulturbeauftragten 
 

 
 

6 Öffentliche Vorlagen 
 

 
 

6.1 Beratung und Beschlussfassung zur Vergabe von Fördermitteln 
 

 
1/0511/2023 

6.2 Hallenbelegung Dornbusch-Halle ab 01.10.2023 
 

 
4/1415/2023 

7 Sonstiges 
 

 
 

 
  



  
 

 

Protokoll 
 

Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 
der Einladungen, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

 

Frau Retzlaff begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 4 von 7 Mitgliedern 
anwesend. 
 
 
 

 

2 Einwohnerfragestunde  
 
 
 
 

 

2.1 Hallenbelegung  
Der anwesende Vertreter des RST Dassow fragt nach, ab wann Hallenzeiten durch die 
Vereine blockiert bzw. reserviert werden können. Der RST hat eine Übersicht erhalten, in der 
noch Hallenzeiten frei waren und als man diese jetzt anmelden wollte, waren diese Zeiten 
schon belegt. Wie kann man sagen, dass diese Zeiten schon belegt sind, wenn noch gar 
kein Beschluss dazu gefasst wurde. Der RST hat 43 Kinder beim Kinderturnen und benötigt 
30 min mehr Hallenzeit. Insgesamt sind im Verein 70 Kinder und Jugendliche im Alter von 
einem Jahr bis 17 Jahren aktiv. 
Zur Thematik äußern sich die anwesenden Ausschussmitglieder und machen deutlich, dass 
auch die anderen Vereine sehr viele Kinder und Jugendliche in ihren Vereinen haben. 
Frau Retzlaff merkt an, dass der Hallenbelegungsplan vom Amt erarbeitet und dem 
Ausschuss dann vorgelegt wird. 
 
 
 
 

 

2.2 Pumptrackbahn  
Der Vertreter des RST berichtet, dass der Bauantrag zur Pumptrackbahn negativ beschieden 
wurde. 
Frau Steinhagen schlägt vor, das Thema in der nächsten Sitzung auf die Tagesordnung zu 
nehmen und Frau Schmidt dazu einzuladen, um weitere Informationen zu erhalten. 
 
 
 
 

 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus bestätigt die vorstehende 
Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

4 0 0 

 
 
 

 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen 
Sitzung des Ausschusses 22.06.2023  

 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus genehmigt die Niederschrift über 
die Sitzung vom 22.06.2023. 



  
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

0 0 0 

 
 
 

 

5 Informationen der Kulturbeauftragten  
Frau Retzlaff erteilt Frau Hinrichs das Wort, die eine ausführliche Auswertung des 
stattgefundenen Heimat- und Vereinsfestes vornimmt und berichtet, dass auch die 
Auswertung mit den Stadtarbeitern und Vereinen zwischenzeitlich stattgefunden hat, die 
positiv ausgefallen ist. 
Künftig zu beachten ist, dass an den Hüpfburgen eine verantwortliche Person präsent sein 
sollte und es sollten mehr Sicherheitsleute anwesend sein. Des Weiteren werden mehr 
Stromkästen benötigt, da festgestellt wurde, dass zwei vorhandene Stromkästen im 
Rosengarten nur Attrappen sind. 
Seitens des Ausschusses wird gebeten, in Erfahrung zu bringen, wer diese Stromkästen 
aufgestellt hat. 
Außerdem wurde beobachtet, dass die Firma Maack die Getränkestände und einen 
Bratwurststand schon am Nachmittag geöffnet hat – hier weiß niemand wer dafür eine 
Genehmigung erteilt hat. Im Nachhinein wird festgestellt, dass dies allerdings nicht schädlich 
war, da die Vereine ihre Speisen und Getränke gut verkauft haben. 
An der anschließenden Aussprache beteiligen sich alle Ausschussmitglieder und stellen 
einhellig fest, dass es ein gelungenes Heimat- und Vereinsfest war.  
Frau Steinhagen schlägt vor, mit dem Verkauf von Essen und Getränken künftig bereits ab 
12:00 Uhr zu beginnen, da um diese Zeit schon sehr viele Menschen unterwegs sind. 
Frau Brauer merkt an, dass der Verein Rosengarten, die Feuerwehr und der MC Dassow 
eine Tombola im Angebot hatten. Ihrer Ansicht nach ist das zu viel. Eine Tombola reicht aus. 
Frau Retzlaff hebt lobend den Empfang hervor.  
 
 
Frau Kreft ist der Auffassung, dass dieser künftig etwas „peppiger“ gestaltet werden sollte 
und gibt als Beispiel den Neujahrsempfang in Schönberg an, wo es eine Videoleinwand  und 
Stehtische sowie eine schöne Dekoration gab. 
Frau Hinrichs merkt dazu an, dass sie das allein nicht leisten kann, da sie sämtliche Vor- und 
Nachbereitungen allein zu bewerkstelligen hat. 
Frau Waschow gibt den Hinweis, dass in Schönberg der Hallenwart die Ausstattung der 
Halle vornimmt und die Stadt ansonsten einen Caterer mit der Durchführung beauftragt. 
 
 
 
 

 

6 Öffentliche Vorlagen  
 
 
 
 

 

6.1 Beratung und Beschlussfassung zur Vergabe von 
Fördermitteln 1/0511/2023 

Frau Steinhagen und Frau Brauer erklären sich gemäß § 24 KV M-V für die laufende Nr. 5 in 
der Auflistung der Anträge für befangen und rücken vom Sitzungstisch ab. 
Frau Retzlaff erläutert den Sachverhalt und weist darauf hin, dass an Zuschüssen 14 T€ zur 
Verfügung stehen und deshalb – wie in den vergangenen Jahren – hier wieder eine 
prozentuale Kürzung erfolgen sollte, um allen Anträgen gerecht zu werden. Nach der 
Berechnung von Frau Retzlaff ist eine Kürzung aller Anträge um 51,5 % notwendig. Für die 
Zukunft sollte man überlegen, ob man aufgrund der Inflation eine höhere Summe für die 
Vereine in den Haushalt einstellt. 
Die Abstimmung erfolgt zu den Anträgen der laufenden Nummer 1 bis 4 und Nummer 6 bis 
10 en bloc. 



  
 

 

Nach kurzer Beratung ergeht folgender 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus empfiehlt: 
Die Stadt Dassow beschließt die Vergabe von Zuschüssen an Vereine gemäß Anlage 1 
„Auflistung Anträge 2024“. Es erfolgt eine prozentuale Kürzung um 51,5 %. Die Anlage ist 
Bestandteil des Beschlusses. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 
4 (Nr. 1-4 und 6-10) 
2 (Nr. 5) 0 0 

 
 
 

Anlage 1 Anlage bewilligte Zuschüsse für 2024 

 
 

 

6.2 Hallenbelegung Dornbusch-Halle ab 01.10.2023 4/1415/2023 
Frau Retzlaff erläutert den Sachverhalt und weist auf die Überschneidungen hin, die zu lösen 
sind. 
Nach kurzer Beratung unter den Ausschussmitgliedern ergeht folgender 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und Tourismus der Stadt Dassow beschließt den 
Hallenbelegungsplan der Dornbusch-Halle ab 01.10.2023 mit folgenden Änderungen: 
Mittwoch wird die Hallenzeit für das Radsportteam um eine halbe Stunde (bis 18:30 Uhr) 
erweitert; SV Dassow Volleyball Jugend rückt um ½ Stunde nach hinten 
Montag 17:00 bis 18:00 Uhr Radsportteam Bambini 
Montag 18:00 bis 19:00 Uhr SV Dassow C-Jugend 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

4 0 0 

 
 
 

Anlage 1 Hallenbelegungsplan ab 01.10.2023 

 
 

 

7 Sonstiges  
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
 
 
 
 

 
 

Vorsitz:  Protokollführung: 
 

   

Anett Retzlaff  Heike Waschow 
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